

provinces.union@sonapresse.com

Franceville/ONE: remise de parchemins aux jeunes bénéficiaires du Prodece

ILS sont 439 jeunes prêts à démarrer une activité.

> Nadège ONTOUNOU Franceville/Gabon

A salle des banquets du gouvernorat de Franceville a servi de cadre, dernièrement, à la cérémonie officielle de remise de parchemins aux jeunes bénéficiaires du projet de développement des compétences et l'employabilité (Prodece) pour le Haut-Ogooué. Covid-19 oblige, ils étaient représentés par 10 d'entre eux seulement.

C'est un projet piloté par l'Office national de l'emploi (ONE). Au total, ce sont 439 jeunes accueillis dans les unités artisanales et les centres de formation, qui ont reçu symboliquement leurs diplômes avec, en sus, un chèque de 59 millions 490 mille FCFA. Fruit de leur épargne obligatoire de 25 mille par mois, durant les 2 ans qu'a duré leur formation. La cérémonie présidée par le gouverneur de province, Jacques Denis Tsanga, marque ainsi la fin du Prodece dans le Haut-Ogooué.

La représentante de l'ONE dans le Haut-Ogooué, Marie-Victoire Bissa Nkili, est revenue sur le contexte de la mise en œuvre du Prodece. Selon elle, "le lancement officiel des activités a eu lieu le 15 mai 2018 avec la session d'information et de sensibilisation à l'endroit des opérateurs économiques. Ce dispositif a permis de placer dans le Haut-Ogooué 439 jeunes en ap-



Vue des officiels et de représentants des jeunes formés par le Prodece.

prentissage-Dual, et 348 jeunes en stage, soit un total de 787 jeunes ", a-t-elle expliqué. Non sans ajouter que plusieurs d'entre eux ont abandonné la formation. Mais au cours de laquelle chaque jeune formé a bénéficié d'une allocation

mensuelle de 80 mille FCFA, tout en épargnant 25 mille par mois conformément aux exigences du

C'est donc cette épargne cumulée qui leur a été remise, pour leur permettre de démarrer une activité. "À ce jour, nous pouvons affirmer que nous sommes autonomes et prêts à affronter le monde du travail avec assurance", a déclaré la représentante des jeunes formés, Beldavie Nzieoue, qui a ensuite remercié l'ONE et les encadreurs.

Les notions de paix et du vivre-ensemble partagées à Fougamou et Mimongo



🖺 Les membres de la caravane de la paix, ici à Mimongo.

UNE initiative du Congrès politique de la jeunesse gabonaise.

> C.G.K Libreville/Gabon

PRÈS l'étape de l'Estuaire l'année écoulée, c'est au tour, il y a quelques jours, de la province de la Ngounié d'accueillir la 2e édition du "Congrès politique de la jeunesse gabonaise" organisé par le magazine Émergence, sous le format d'une caravane de sensibilisation sur le thème: "la paix, encore la

paix et toujours la paix!". Fougamou (Tsamba-Magotsi, le 26 novembre 2021) et Mimongo (Ogoulou, le lendemain) sont les localités ayant été retenues par les membres du Comité d'organisation qui ont, en ces lieux, animé des conférences-débats et des ateliers de formation sur les thématiques suivantes: "les jeunes et les dangers des fake news" (par Francis Edgard Sima Mba) et "les jeunes et les problématiques

de développement et de la paix" (par Samson Kombila Boubala). Pour le président du Comité d'organisation, Rodrigue Maïssa Nkoma, cette 2e édition aura été inspirée par l'un des discours du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, invitant ses concitoyens à "bannir le poison de la division pour préserver la paix...". Les jeunes de ces deux localités ont été invités à s'approprier les notions de paix et du vivre-en-

À Mimongo, le député Simplice Bouengueres a été fait "soldat de la paix". Il a désormais la charge de perpétuer, dans l'Ogoulou, cet état d'esprit si cher à Ali Bongo Ondimba.

Face à cette marque d'attention à son endroit, le parlementaire a promis de donner le meilleur de lui-même: "mes chers cadets, par cette confiance placée en ma personne, je m'engage solennellement à vos côtés pour porter haut le flambeau de la paix dans l'Ogoulou. Je rendrai compte à ma hiérarchie politique. Merci pour tout!", a déclaré l'élu na-

Chambre des métiers: les représentants de l'Ogooué-Maritime élus

Serge YACKELE-MIHINDOU Port-Gentil/Gabon

E hall de la préfecture de Bendjé a abrité, samedi ✓ dernier, l'élection des six membres représentant la province de l'Ogooué-Maritime à l'assemblée générale de la Chambre nationale des métiers et de l'artisanat.

L'élection était supervisée par Alain Batsielili, directeur général de l'artisanat et du développement des services. Dans le strict respect du code électoral. Ouvert à 8 heures, l'unique bureau a fermé ses portes à 18 heures. S'adressant aux candidats qui n'ont pas été retenus, Alain Batsielili a indiqué que tout artisan

devrait apporter sa pierre à l'édifice. " L'artisanat est le premier employeur, il comporte trois grands secteurs à savoir: la production, les services et l'art. C'est donc un vaste secteur dans notre pays ", a-t-il déclaré.

Intervenant au nom des six élus, Tété Thomas Ondeno a remercié le gouvernement pour l'intérêt qu'il accorde aux artisans du pays pourvus désormais d'un cadre pour s'exprimer.

Les six représentants de l'Ogooué-Maritime sont: Tété Ondeno (30 voix), Yves Essongué (10 voix), René Bourdesse (6 voix), Gislain Nkeze et Flore Bendome (5 voix) et Moussounda (3 voix).

